

## Textangebot

### Im Kloster Urlaub machen

Salesianer Don Boscos in Benediktbeuern bieten umfangreiches Freizeitangebot an

Benediktbeuern – Von der Eifel bis zu den Alpen: Die Salesianer Don Boscos werben für einen „Urlaub bei Don Bosco“ und stärken ihr Angebot für Familien, Kleingruppen und Alleinreisende, die in den anstehenden Pfingst- und Sommerferien nach Möglichkeiten suchen, unbeschwerte Urlaubstage in Deutschland zu verbringen. Direkt vor der Haustür und doch weit weg vom (Corona-)Alltag zuhause heißen die Ferien- und Gästehäuser, Ausbildungshotels, Jugendbildungsstätten und -herbergen der Ordensgemeinschaft ihre Gäste herzlich willkommen. Zum Beispiel im oberbayerischen Benediktbeuern.

Eigentlich hatte sich Jonas den Ferienaufenthalt in Benediktbeuern ganz anders vorgestellt: Langweilige Umgebung, eine alte, barocke Klosteranlage und ganz viel Natur – die Vorstellungen des 12-Jährigen fielen vor Reisebeginn nicht gerade positiv aus. Nach einer Woche in Benediktbeuern hat der junge Mann seine Meinung geändert. Gemeinsam mit seiner Familie erlebte Jonas in den sieben Tagen Benediktbeuern eine spannende Klosterführung, unternahm eine Expedition mit Kanus auf dem Kochelsee, beobachtete im Biotop des Zentrums für Umwelt und Kultur Frösche und Vögel, bestieg die 1.801 Meter hohe Benediktenwand, fand mit Hilfe von GPS-Daten einen verborgenen Schatz, lernte die bayerische Landeshauptstadt München kennen, zeigte Geschick an der hauseigenen Kletterwand und lies den Abend bei einem Gute-Nacht-Impuls der Salesianer und jungen Volunteers ausklingen. Langweilig ist ihm nie gewesen. Am liebsten würde er sogar noch länger bleiben.

#### Umfangreiches Freizeitangebot

Die Salesianer Don Boscos unterhalten in Benediktbeuern – 60 Kilometer südlich von München am Alpenrand gelegen und gut mit der Eisenbahn zu erreichen – nicht nur verschiedene Jugend- und Bildungseinrichtungen, sondern auch ein Gästehaus und eine Jugendherberge. Hier können Menschen aller Altersstufen Aufnahme finden.

Wer hier Urlaub macht, trifft auf eine Vielfalt an Freizeitangeboten. Berge, Moore und Seen der Umgebung laden zum Bergsteigen, Wandern, Radfahren, Schwimmen oder Faulenzen ein. Neben einer Kanutour über den Kochelsee, Wildkräuter- und Fledermauswanderung, Floßtouren

über die Loisach, Hüttentouren und vielen weiteren Outdooraktivitäten gibt es zahlreiche Freizeitmöglichkeiten, die auch bei Regenwetter keine Langeweile aufkommen lassen: Ein eigenes Kino, Kellergewölbe mit Bar und Disco, eine Indoorkletterwand, eine Sporthalle und die Möglichkeit zur Kinderbetreuung machen das Kloster Benediktbeuern für Familien attraktiv. Neben allen Freizeitaktivitäten bieten die Salesianer Don Boscos und ihre Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter auch die Möglichkeit für eine spirituelle Auszeit im Rahmen von Gottesdiensten, Impulsen, Exerzitien und in der Auseinandersetzung mit eigenen Lebensfragen.

### **Natur erfahren und Abenteuer erleben**

Die Jugendbildungsstätte Aktionszentrum führt „im Alltag“ regelmäßig Orientierungstage für Schulklassen durch. Dazu kommen thematische Wochenenden, bei denen es zumeist um religiöse Inhalte geht. Auch Beleggruppen nutzen die Räumlichkeiten des Aktionszentrums, um hier ihre Tagungen oder Seminare abzuhalten. In Corona-Ferien-Zeiten ist das anders: „Viele Schulen haben ihren Lehrplan angepasst und ihre Belegung zum Teil schon bis zum Jahresende storniert. Deshalb freuen wir uns nun besonders auf Familien, die hier in Benediktbeuern ihren Urlaub verbringen. Aber auch Einzelreisende und kleinere Gruppen sind herzlich willkommen“, erklärt Björn Koalick, Leiter der Jugendherberge Don Bosco, die dem Aktionszentrum angeschlossen ist. Sie gehört zu den am schönsten gelegenen Jugendherbergen in Deutschland.

### **Erholung für Körper, Geist und Seele**

Das Zentrum für Umwelt und Kultur widmet sich der Umweltbildungsarbeit. Neben einem Selbstversorgerbereich für Jugendliche stehen hier Gästezimmer für Erwachsene zur Verfügung. Es sind Tagungs- und Seminarräume in verschiedenen Größenordnungen vorhanden, ein Biolabor und ein großes Naturlehrgebiet.

Dem Direktor der Benediktbeurer Salesianergemeinschaft, P. Dr. Lothar Bily, ist die Gastfreundschaft ein großes Anliegen: „Wir möchten, dass die Menschen, die zu uns kommen, sich wohlfühlen. Körper, Geist und Seele sollen sich erholen. So freuen wir uns, dass jedes Jahr Zehntausende junger Leute unsere Einrichtungen besuchen und hier – hoffentlich auch bald wieder – Hilfe und Ermutigung für ihr Leben erfahren. Wir freuen uns aber auch darüber, dass Erwachsene bzw. Familien mit Kindern ihren Urlaub bei uns verbringen und etwas von unserem jugendpastoralen Anliegen und unserer Spiritualität mitbekommen.“

**((Infokasten))** Urlaub bei Don Bosco

Suchen Sie noch nach Freizeit- und Ferienangeboten für die Sommerferien? Die Salesianer Don Boscos bieten zwischen Eifel und Alpen eine Vielzahl von außergewöhnlichen und spannenden Urlaubsalternativen für Familien, kleinere Gruppen und Alleinreisende an. Direkt vor der Haustür und doch weit weg vom (Corona-)Alltag zuhause heißen die Ferien- und Gästehäuser, Hotels, Jugendbildungsstätten und -herbergen der Ordensgemeinschaft ihre Gäste herzlich willkommen. Zur Ruhe kommen und Auftanken ist hier genauso zu finden wie Abenteuer und Action. „Jeder Ort hat sicherlich seine eigenen Vorzüge und Schwerpunkte. Gemeinsam ist allen die besondere Atmosphäre, Gastfreundschaft und Herzlichkeit Don Boscos“, beschreibt Pater Stefan Stöhr, Provinzökonom der Salesianer Don Boscos in Deutschland, „wir freuen uns auf Ihren Besuch.“

Weitere Informationen und Kontakte:

[www.donbosco.de/urlaub](http://www.donbosco.de/urlaub)

**((Infokasten))** Salesianer Don Boscos

Die Salesianer Don Boscos (SDB) zählen mit etwa 14.600 Mitgliedern in 132 Ländern zu den größten Männerorden der katholischen Kirche. Gegründet von dem italienischen Priester und Erzieher Johannes Bosco (1815-1888) setzt sich der Orden nach seinem Vorbild für junge Menschen ein. Zur Deutschen Provinz der Salesianer Don Boscos gehören rund 240 Ordensmitglieder, die sich an ca. 30 Standorten in Deutschland, der deutschsprachigen Schweiz und in der Türkei zusammen mit etwa 2.000 angestellten Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern sowie vielen Ehrenamtlichen dafür einsetzen, dass das Leben junger Menschen gelingt. Weitere Informationen zur Arbeit der Salesianer Don Boscos in Deutschland unter: [www.donbosco.de](http://www.donbosco.de)